
（１）教育長報告

年月日 曜 時刻 行事名 場所

24/08/30 金 14:00 教育委員会定例会 都南分庁舎　教育委員会室

24/08/31 土

24/09/01 日

24/09/02 月

24/09/03 火

24/09/04 水 11:15
【市議会】全員協議会 本庁舎　委員会室

13:00
【市議会】招集初日 本庁舎　議場

24/09/05 木

24/09/06 金 12:30 下橋中学校公開 下橋中

24/09/07 土

24/09/08 日

24/09/09 月

24/09/10 火 10:00
【市議会】一般質問 本庁舎　議場

24/09/11 水 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

24/09/12 木 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

24/09/13 金

24/09/14 土

24/09/15 日 18:00
盛岡秋まつり大絵巻パレード もりおか歴史文化館～金属工業

会館

24/09/16 月

24/09/17 火 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

【市議会】全員協議会 本庁舎　委員会室

24/09/18 水

24/09/19 木 【市議会】議案質疑 本庁舎　議場

24/09/20 金 【市議会】総務常任委員会 本庁舎　委員会室

24/09/21 土

24/09/22 日 8:20
第34回啄木の里ふれあいマラソン大会（開会式、スターター、表彰
式）

渋民運動公園

24/09/23 月

24/09/24 火 10:00 【市議会】教育福祉常任委員会 本庁舎　委員会室

24/09/25 水 8:45 市教委学校訪問② 松園中

24/09/26 金 14:00 教育委員会定例会 都南分庁舎　教育委員会室



（２）令和６年９月市議会定例会の概要について

月日 答弁者
担当課

（関係課）

9/10 ＜一括質問＞

(火) 1 野田尚紀 【該当なし】

（盛友会）

2 佐藤明彦 【新市庁舎整備について】

（盛友会） 市長
・今後整備予定の（仮称）南部公民館に、窓口機能を配置するこ
とについて、今後の可能性を含め所見を伺う。

生涯学習課

3 鈴木聖子 【がん対策について】

（公明党） 教育長
・学校におけるがん教育について、本市はどのように取り組むと
考え、どのように展開しているのか伺う。

学校教育課

4 佐藤尚弘 【該当なし】

（維新会）

5 後藤百合子 【地域ねこ事業の現況と根幹からの対策について】

（無所属） 教育長
小中学校で実施あるべき性教育の実態について現状を伺う。
・子宮の図の活用の成果を示せ。

学校教育課

教育長
・医師、看護師、助産師等、専門の外部講師を招へいしての性教
育の進捗状況を示せ。

学校教育課

6 細川由香里 【該当なし】

（創盛会）

9/11 7 髙橋和夫 【小中学校閉校について】

(水) （共産党） (1)生出小学校私有地問題

教育長 ・生出小学校の私有地問題をどのように対処するのか。 総務課

(2)玉山中学校の給食

教育長
・玉山学校給食センターを全面改築して松園地域の中学校へ給食
を配送できないか。
・中学校給食を拡大するための決意について伺う。

学務教職員課

(3)スクールバス運行

教育長
・小中学校の閉校に伴うスクールバスの運行について、見解を伺
う。

学務教職員課

(5)廃校活用

教育長
・閉校後の校舎やグラウンド等は、普通財産にするなどの対策を
取るべきと考えるが、見解は。

総務課

8 庄子春治 【先人教育について】

（共産党） 教育長
・令和９年は開館40周年を迎えるが新たな先人顕彰について検討
するのか。

歴史文化課

教育長
・堀越千代など今日的な価値観も含めた先人顕彰について検討し
先人教育に生かすべきではないか。

歴史文化課

9 田山俊悦 【学校給食について】

（盛友会） (1) 完全給食無償化への取組

教育部長 ・小学校給食の実施方式毎の学校数及び提供数を示せ。 学務教職員課

教育部長 ・中学校給食の実施方式毎の学校数及び提供数を示せ。 学務教職員課

教育部長 ・ランチボックスの近年の利用率を示せ。 学務教職員課

質問議員
（会派）

質問要旨



月日 答弁者
担当課

（関係課）
質問議員
（会派）

質問要旨

9/11 9 田山俊悦 教育部長
・令和６年度に実施している新たな給食センターに係る調査につ
いて、これまでの取組、進捗状況、どのような報告が上がってい
るのか示せ。

学務教職員課

(水) （盛友会） 教育部長
・令和９年夏までに新給食センターが運用開始できるのか見通し
を示せ。

学務教職員課

教育部長
・給食費無償化の金額、内訳、単価、自校給食とセンター給食の
差について示せ。

学務教職員課

教育部長
・給食費が生活保護や就学援助から支給されている児童生徒の人
数、割合について示せ。

学務教職員課

教育長
・教育行政の長として、給食無償化についての所見について伺
う。

学務教職員課

市長 ・市長選挙公約で完全給食無償化を掲げた想いについて伺う。 学務教職員課

市長
・この１年で給食無償化を実施した自治体が多くあることへの感
想を伺う。

学務教職員課

市長 ・小学校給食を前倒しで無償化することに対する所見を伺う。 学務教職員課

(2) アレルギー対応給食

教育部長 ・食物アレルギーの現状について示せ。 学務教職員課

教育部長
・学校において、家庭からの要望がどのように寄せられ、対応し
ているのか示せ。

学務教職員課

教育部長
・単独調理場や給食センターでは、どのような対策を行っている
か示せ。

学務教職員課

教育部長 ・今後の取組方針や改善点など検討事項があれば示せ。 学務教職員課

10 中村雅幸 【学校給食での食材の確保について】

（市政クラブ） 教育部長
(1) 学校給食に地場産食材を積極的に活用し、産業に対する理解
を深めるために取り組んでいること、今後取り組む予定について
示せ。

学務教職員課

教育部長
(2) 学校給食における地場産食材の使用割合の向上に当たり、課
題解決のための生産者団体等との協力連携について示せ。

学務教職員課

教育部長
(3) 学校給食における地場産食材の使用量や金額の推移について
示せ。

学務教職員課

教育部長
(4) 学校給食における規格外野菜の利用等、農産物の有効活用に
ついての考えを示せ

学務教職員課

【学校における統合型校務支援システムの試験運用について】

教育長
・統合型校務支援システムの導入に当たり、学校からどのような
不安の声が上がっているか。その不安の声に対する対策と準備は
どうなっているか。

学校教育課

教育長 ・試験運用期間中の学校に対する指示と期待を示せ。 学校教育課

11 繩手豊子 【小学校のトイレについて】

（れいわ） 教育部長 (1)小学校の和式トイレはどのくらいあるのか。 総務課

教育部長 (2)今後の予定、取組目標を示せ。 総務課

【小中学校の断熱材設置状況について】

教育部長 (1)断熱材を設置している改修後の学校は何割か。 総務課

教育部長 (2)室温調査は実施しているか。実施している学校の割合を示せ。 学校教育課

教育部長 (3)エアコンの設置状況を示せ。 総務課

12 寺長根浩 【該当なし】

（創盛会）



月日 答弁者
担当課

（関係課）
質問議員
（会派）

質問要旨

9/12 13 神部伸也 【学校施設整備について】

(木) （共産党） (1)老朽校舎の修繕計画

教育部長 ・学校の危険箇所は、どのような方法で集約しているか。 総務課

教育部長
・教育委員会で把握している危険箇所は主にどういった所で、何
箇所か。

総務課

教育部長
・危険度・優先度の評価と修繕実施の可否は誰がどのように判断
しているか。

総務課

教育部長 ・実際の修繕はどのように実施されているか。 総務課

(2)避難用設備の安全点検

教育部長 ・屋外の階段の安全点検はどのように行われているか。 総務課

教育部長 ・危険な階段はないか、改修はどのように行っていくか。 総務課

教育部長 ・避難訓練での活用状況を伝えよ。 総務課

教育部長
・避難訓練で活用できる状態にすることを求めるが、所見を述べ
よ。

総務課

14 太田隆司 【該当なし】

（公明党）

15 三田村亜美子 【該当なし】

（共産党）

16 山崎智樹 【将来の盛岡市のまちづくりを担う人材の育成について】

（盛友会） (1) 統合型校務支援システムと市内の連携

教育長
・統合型校務支援システム導入への学校支援の体制と状況を示
せ。

学校教育課

教育長
・統合型校務支援システムをどのような連携、どのような内容を
システムで活用していくか示せ。

学校教育課

教育長
(2) 医療的ケア児や介護が必要な人材の進学に伴う市のシステム
について伺う。

学校教育課

17 浅沼克人 【該当なし】

（盛友会）

9/17 18 鈴木努 【学校給食の食材費補助について】

(火) （共産党） 市長
・岩手県内で盛岡市だけが食材費の値上げ分を保護者負担として
いる現状についての認識を伺う。

学務教職員課

市長
・令和６年度内の給食食材費値上がり分に対する補助の実施につ
いて伺う。

学務教職員課

【熱中症対策について】

教育部長 ・体育館のエアコン設置についていかがか。 総務課

教育部長 ・体育館の断熱性の確保の取組について示せ。 総務課

教育部長 ・普通教室のエアコンの適切な使用への取り組みについて示せ。 総務課

19 豊村徹也 【文化財保護について】

（創盛会） 教育長
・市内にある指定文化財のうち社寺・仏像などの有形文化財は何
点が指定されているか。そのうち盛岡市指定は何点か。

歴史文化課

教育長
・地域にある重要な文化財として保護していくべき財産を指定文
化財とするための手続について伺う。

歴史文化課



月日 答弁者
担当課

（関係課）
質問議員
（会派）

質問要旨

9/17 ＜一問一答＞

(火) 1 伊勢志穂 【不登校について】

（市政クラブ） 教育長 (1) 不登校生徒数 学校教育課

教育長 (2) 「タッチ登校」の概念、生徒数 学校教育課

教育長 (3) 授業に出られない生徒に対する対応 学校教育課

2 野中靖志 【該当なし】

（市政クラブ）

3 池野直友 【教育行政について】

（公明党） 教育長 (1) 不登校児童・休みがちな児童生徒の状況 学校教育課

教育長 (2) フリースクール等との協力の進め方 学校教育課

教育部長 (3) エアコンの利用を我慢させているなど利用状況について 総務課

教育部長 (4) 学校給食費と従事者の賃金の現状 学務教職員課

4 中村亨 【教育行政について】

（市政クラブ） 教育長
(1) 令和６年度全国学力・学習状況調査の結果についての市教委
としての評価を示せ。

学校教育課

教育長 (2) 教育環境の格差に対する対応と必要性について示せ。 学校教育課

(3) 校内におけるタブレット操作環境と家庭への持ち
返りの完全実施

教育長
・各校内における通信及び操作環境は、どのような状
況となっているか。

学校教育課

教育長

・試験的な持ち帰りを行った結果、家庭のWi-Fi環境
の状況やその環境整備のための支援策、タブレットの
家庭への持ち帰りの完全実施の時期をどう捉えてい
るか。

学校教育課

(4)学校指定の運動着等の価格高騰に対する対応

教育部長
・小学校生活の中で、学校指定の運動着を含め、保護者が購入し
なければならない品目と６年間での購入費の平均総額を示せ。

学校教育課

教育部長 ・品目を学校指定にするメリットとデメリットを示せ。 学校教育課

教育部長 ・保護者に対して学校指定にするメリットは周知されているか。 学校教育課

教育部長
・運動着の通学時の着用や教室内の保管は、学校の判断に任せて
いるのか。

学校教育課

教育部長
・学校指定品目の取り扱い業者の選定と価格交渉はどのように行
われているか、価格高騰に関する市教委としての対応策は考えて
いるか。

学校教育課



（３）専決処分の報告について 
 

１ 報告の趣旨 

  地方自治法（昭和22年法律第67号）第 180条第１項の規定により専決処分したものについて、

同条第２項の規定により９月市議会定例会に報告事項として提出したので、報告するものである。 

 

２ 専決処分の内容 

石川啄木記念館・玉山歴史民俗資料館大規模改修及び増築（建築主体）工事の一部設計変更に

伴う契約の変更（報告第 69 号） 

 

３ 報告書 

  別紙のとおり 



 

 

報告第 69 号 

専決処分の報告について 

 地方自治法（昭和22年法律第67号）第 180条第１項の規定により次のとおり専決処分したから、

同条第２項の規定により報告する。 

令和６年９月４日提出 

 盛岡市長 内 舘   茂 

 

   専決処分書 

 下記工事の一部設計変更に伴う契約の変更について、地方自治法（昭和22年法律第67号）第 180

条第１項及び盛岡市長専決条例（昭和23年条例第42号）第２条第８号の規定により、専決処分する。 

工 事 件 名 変 更 内 容 専決処分年月日 

石川啄木記念館・玉山歴史民俗資料館大 

規模改修及び増築（建築主体）工事 

契約金額「 404,030,000円」を 

「 409,983,200円」に改める。 
令和６年８月７日 

 


